

## **Pflichten und Aufgaben der Partei gegenüber der Jugend**

### **Wie die KPdSU dem Komsomol ständige Hilfe und Anleitung angedeihen läßt**

*Artikel aus: Neues Deutschland, März 1954*

Die Kommunistische Partei der Sowjetunion ist allen Kommunistischen und Arbeiterparteien ein Vorbild in der Erziehung und Gewinnung der Massen der Jugend, in der Hilfe für den Jugendverband. Im Komsomol schuf sich die Kommunistische Partei der Sowjetunion einen treuen Helfer für die kommunistische Erziehung der Jugend, für ihre Mobilisierung zur Verwirklichung der Direktiven von Partei und Regierung. Der Komsomol ist zugleich die unerschöpfliche Quelle neuer kommunistischer Kader für die Organe der Partei, des Sowjetstaates und die Organisationen der Werktätigen.

Die Kommunistische Partei der Sowjetunion umgibt den Komsomol mit großer Fürsorge. In der Führung durch die Partei liegt die Quelle der Kraft und der Festigkeit des Leninschen Komsomol. Ein Ausdruck der Hilfe der Partei für den Komsomol ist das Statut der Partei, in dem es heißt, daß die Parteiorgane die Arbeit des Komsomol lenken und kontrollieren, daß die Komsomolorganisationen das Recht haben, in allen Fragen des gesellschaftlichen Lebens Initiative zu entwickeln und dementsprechend alle Probleme vor den Parteiorganisationen zu behandeln.

**Erziehung der Jugend ist eine der wichtigsten Aufgaben**

In allen entscheidenden Perioden der Geschichte des Komsomol hat die Kommunistische Partei der Sowjetunion zu der Arbeit unter der Jugend, zu den Fragen ihrer Bildung und Erziehung Stellung genommen und Maßnahmen der Hilfe für die Tätigkeit des Jugendverbandes festgelegt. So hat sich eine Reihe Parteitage, darunter der VIII., XIII. und der XIX. Parteitag der KPdSU eingehend mit Fragen der Jugend beschäftigt. Bekannt ist, daß Lenin auf dem III. Kongreß des Komsomol und Stalin auf dem VIII. Kongreß des Komsomol grundsätzliche Hinweise für die Arbeit des Jugend-